
„Lebenslänglicher 209er“ entlassen
Bisexueller saß fast zwei Jahre in Anstalt für geistig abnorme Rechtsbrecher
Plattform gegen § 209: „So etwas darf nie wieder passieren!“

Jener Mann, der vor 2 Jahren ausschließlich auf Grund des anti-homosexuellen Sonderstrafgesetzes  § 209 StGB für
unbestimmte Zeit (daher potentiell auch lebenslänglich) in eine Anstalt für geistig abnorme Rechtsbrecher
eingewiesen worden ist, wurde heute in die Freiheit entlassen.

Der angehaltene Mann wurde im Mai des Vorjahres zu einem Jahr Freiheitsstrafe verurteilt und in eine Anstalt für geistig
abnorme Rechtsbrecher eingewiesen, weil er das Geschlechtsteil eines Jugendlichen „intensiv gestreichelt“ hatte. Der
Gerichtspsychiater konstatierte u.a. chronischen Alkoholismus, weil der Beschuldigte „zwei- bis dreimal pro Woche:
durchschnittlich drei bis vier Bier oder Mischungen“ getrunken habe. Das Landesgericht für Strafsachen Graz befürchtete
„weitere Taten mit schweren Folgen“ „im konkreten solche wie die gegenständliche“ (Streicheln des Geschlechtsteils eines
Jugendlichen) und wies den Mann wegen „höhergradiger geistiger und seelischer Abnormität“ auf unbestimmte Zeit in eine
Anstalt für geistig abnorme Rechtsbrecher ein, obwohl seine „Tat“ im heterosexuellen oder lesbischen Bereich keine
Polizeibehörde, keinen Staatsanwalt und keinen Strafrichter interessiert hätte.

Im Frühjahr 2000 beschloß das Gericht die Fortsetzung der Anhaltung auf Grund des Gutachtens eines Anstaltspsychiaters,
der den Häftling nie gesehen hatte, nun aber auf Grund der Anlasstat (nach § 209 StGB) gar „Pädophilie“ (!) diagnostizierte
und langjährige Therapie für erforderlich hielt.

Nachdem sich der Mann an die „Plattform gegen § 209“ gewandt hatte, hob das Oberlandesgericht Graz auf Grund seiner
Beschwerde im Sommer 2000 den Fortsetzungsbeschluß auf. Zwei daraufhin bestellte Gutachter stellten klar, dass Homo-
und Bisexualität, auch wenn die Partner jugendlich sind, weder Krankheit noch Perversion seien, und empfahlen die
Entlassung aus der Anstalt. Letzten Dienstag fasste das Landesgericht für Strafsachen Graz nun den entsprechenden
Beschluß; auf Grund der gesetzlichen Bestimmungen erfolgte die Entlassung jedoch nur gegen eine fünfjährige Probezeit
und gegen die Auflagen, sich einer psychiatrischen Nachbehandlung zu unterziehen und sich der Aufsicht der
Bewährungshilfe zu unterstellen.

Nur auf Probe entlassen

„Es bleibt die Tatsache, dass der Mann, wäre sein Geschlecht oder das Geschlecht seines Partners oder beider Geschlecht
ein anderes gewesen, ein unbehelligtes Leben führen könnte“, so Dr. Helmut Graupner, Sprecher der „Plattform gegen §
209“ und Verteidiger des Mannes, „So aber ist er ein probeweise entlassener ‚geistig abnormer Rechtsbrecher’, der unter
dem Damoklesschwert des potentiellen Widerrufs der Entlassung leben muß.“ „Dieser Mann ist nach wie vor ein Opfer des
§ 209, ein Verfolgter auf Grund seiner sexuellen Orientierung, er wird daher Beschwerde an den Europäischen
Menschenrechtsgerichtshof erheben“, schließt Graupner.

In der überkonfessionellen und überparteilichen Plattform gegen § 209 haben sich über 30 Organisationen
zusammengeschlossen, um gegen das in § 209 StGB verankerte diskriminierende Sondermindestalter von 18 Jahren für
homosexuelle Beziehungen zwischen Männern (im Gegensatz zu 14 für Heterosexuelle und Lesben) anzukämpfen. Der
Plattform gehören neben nahezu allen Vereinigungen der Homosexuellenbewegung auch allgemeine Organisationen an,
wie Aids-Hilfen, die Kinder- und Jugendanwaltschaften Tirol und Wien, die Österreichische Hochschülerschaft, die
Bewährungshilfe, die Österreichische Gesellschaft für Sexualforschung u.v.a.m.
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Austria:

“Life-detained 209er” Released
Bisexual man spent nearly two years in institution for mentally abnormal offenders
Platform Against Art. 209: “That must never happen again!”

The man who 2 years ago has been sentenced to one year imprisonment and indefinite-period detention in an
institution for mentally abnormal offenders solely on the basis of the anti-homosexual special criminal law statute
Art. 209 CC has been released today.

The detainee has been convicted in spring 1999 to one year imprisonment and referred to an institution for mentally
abnormal offenders for “intensively caressing” the genitals of an adolescent male. The forensic psychiatrist “diagnosed”
inter alia “chronic alcoholism”, which he established on the information by the defendant that “two to three times per
week” he used to drink on average “three to four glasses of beer”. The Regional Court for Criminal Affairs of Graz  feared
“the commission of further offences with grave consequences – in concrete such offences as the one tried now” (caressing
of the genitals of an adolescent male) and for showing “increased mental and emotional deviation” referred him to
indefinite-period detention in an institution for mentally abnormal offenders, in spite of the fact that his “deed”, if
heterosexual or lesbian, would not have bothered any police authority, any prosecutor nor any judge.

Spring 2000 the court ordered continued detention and thereby relied on evidence provided by a psychiatrist of the
detention-institutions psychiatric services who never saw the detainee but who now even on the basis of the “deed” (solely
according to Art. 209) “diagnosed” “pedophilia” (!)  and recommended therapy “for years”.

After the man has addressed the Platform Against Art. 209 the Upper Regional Court of Graz on appeal quashed the
continuation-decision in summer 2000. Two then appointed psychiatric experts made clear that homo- and bisexuality, also
when practised with adolescent partners, can neither be considered a disease nor a perversion, and recommended the
release of the man. Last Tuesday the Regional Court for Criminal Affairs of Graz issued the respective order;  according to
Austrian law the release however has been ordered on five-year probation and on the condition that he submits to
psychiatric treatment and probationary service supervision.

Release on Probation only

“The fact remains that the man, his gender being different or the gender of his partner being different or the gender of both
being different, could lead a peaceful and unrestricted life”, says Dr. Helmut Graupner, spokesperson of “Platform Against
Art. 209” and defense-counsel of the man. “So however he is a ‘mentally abnormal offender’ released upon probation who
has to live under the continued threat of revocation of his release”. “This man still is a victim of Art. 209 CC, a persecutee
on the ground of his sexual orientation; he will therefore complain to the European Court of Human Rights”, Graupner
announces.

The interdenominational and supra-partisan Platform Against Article 209 comprises more than 30 organisations that joined
in the fight against the discriminatory minimum age of 18 years for homosexual relationships between men (as compared to
14 for heterosexuals and lesbians), as set forth in article Art. 209 of the Criminal  Code. Nearly all associations of the
homosexual movement, but also general organizations are members of the
platform, like AIDS-help-organisations, the Ombudspersons for Children and Adolescents of the States of Vienna and
Tyrol, the Austrian National Students Union, the National Association of Probation, the Austrian Society for Sexual
Research, and many others more.

More information:
Platform Against Art. 209, ++43/1/876 30 61


